

## ***Chronique religieuse : 21 décembre 2022 au 2 janvier 2023***

L'Incarnation ici, en ce moment-ci.

*Par Mgr Albert LeGatt, archevêque de Saint-Boniface*

Des amis, lors de leur visite à Winnipeg il y a quelques années, m'ont acheté un cadeau en reconnaissance de mon accueil. C'était un calepin du genre d'un journal, avec une page pour chaque jour de l'année. Or ce qui était frappant, et ce qui nous a donné de bien rire ensemble, c'était le titre : *Je ne suis pas ici en ce moment.*

Mes amis me connaissent très bien, voire même trop bien. Ils ont vu et vécu ces moments où j'étais vraiment distrait; pas présent à notre conversation, pas présent à eux, tant j'avais la tête et le cœur pleins de plans ou de soucis.

Nous entendons souvent qu'il faut vivre l'instant présent, et non pas dans le passé où le grand danger est de nourrir sans cesse d'anciennes rancunes. Encore moins dans l'avenir avec ses dangers d'irréalisme, de fausses attentes qui risquent de nous conduire vers l'écueil de la déception. On ne peut changer le passé ni contrôler l'avenir. Il nous reste que ce moment-ci pour vraiment vivre et vivre pleinement.

Lorsque nous parlons à Noël du mystère de l'Incarnation, de Dieu parmi nous, avec nous, se faisant un de nous, il est bien de se rappeler la primauté du moment présent. Jésus-Christ, Fils divin du Père Divin et vraiment humain comme nous en toutes choses sauf le péché, a vécu chaque moment de sa vie humaine en les remplissant et les transformant par l'amour divin, amour sans mesure et sans condition. Que ce soit le moment qu'il fût conçu, le moment qu'il fût né, le moment à l'âge de 22 ans dans l'atelier de Joseph qu'il frappa son pouce avec un marteau, le moment qu'il se rassemblait avec ses disciples pour dîner ensemble en amis ou pour partager la dernière cène, le moment de la croix et tout autant le moment de la résurrection, il les a vécus de sorte à révéler et partager pleinement l'amour du Père pour chacun de nous.

Et en tant que Ressuscité, le Vivant partage maintenant chaque moment de nos vies pour que nous connaissions et grandissions en cet amour du Père.

Et notre part? De vivre chaque moment dans l'accueil et le partage de sa présence, dans l'accueil de toutes les autres personnes qui croisent notre chemin, que ce soit souvent ou seulement une fois. À nous de l'accueillir, Lui, le Seigneur, dans chaque personne, à chaque moment, en incarnant son amour. En effet, la plus importante facette de l'Incarnation est le moment présent. Pour chacun de nous, l'Incarnation se vit ici, en ce moment-ci.

Joyeux Noël.